

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.
Madrid 8 rs. Prov. 10 Extrañ. y lit. 24
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
En la administ., calle del Rubio, núm. 23

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Metálico ó en billetes de banco de solas de cinco reales a la administracion, calle del Rubio, núm. 23, que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XV.—NUM. 1,567 DE LA NOCHE. MADRID, VIERNES 10 DE OCTUBRE DE 1862. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Turin 8.
El «Diritto» publica un despacho anunciando que han sido puestos en libertad los diputados Morandi, Fabrici y Galvino.

Marsella 8.
Segun cartas de Roma, se asegura que el marqués de Lovatello, antes de marchar, ha pedido una amnistia para todos los detenidos políticos. Se han emprendido negociaciones para un empréstito pontificio. Se desmiente el rumor de que el Papa haya solicitado de nuevo el auxilio del general Lamericiero.

Berlin 8.
La Cámara de diputados ha desechado por una gran mayoría todas las enmiendas. Desechó despues en votacion nominal la mocion Forkenbeck por 251 votos contra 36, a pesar del interés que tenia el gobierno en que se adoptase la enmienda de Vinke.

San Petersburgo 8.
El «Diario de San Petersburgo» dice que la reunion en casa del conde Zamoiski fue un acto irreflexivo e ilegal, y que a fin de librar al conde de un compromiso, pues su nombre iba a servir de bandera a los revoltosos, el emperador le llamó, mandándole que viajase algun tiempo antes de volver a Varsovia.

Londres 8.
El lord gobernador ha dicho que el meeting garibaldino no tiene ya objeto y que por consiguiente su presidencia es inútil.

En un banquete de Newcastle mister Glawstone ha dicho que la cuestion de los esclavos de América seria mejor si se lleva a cabo la separacion; que la neutralidad británica es mas contra el Sur que contra el Norte, y que en su concepto está ganada la causa del Sur.

Una carta de Casablanca (Marruecos) que anoche publica *El Reino*, fechada el 4 de octubre, dice que la noticia que habia corrido por allí, llenando de consternacion a los habitantes europeos, era la de que el sultán habia prohibido la exportacion de los granos y lanas. «Para conocer todo el alcance de esta medida, dice el corresponsal, es preciso saber que todo el comercio que se hace en el imperio consiste en los dos artículos prohibidos; y que miles de familias europeas estaban dedicadas y vivian con este negocio, que ahora tan de repente cesa.»

Dice anoche *La Epoca* que ha recibido cartas de la Habana llamando la atencion sobre cierto seudo-personaje que ha querido darse lustre escribiendo allí a algunas notabilidades de los partidos avanzados para que apoyen los proyectos poco maduros de reformas que se revisan de un carácter patriótico, pero que encierran muy diversas intenciones. Añade *La Epoca* que personas respetables de la isla y poco sospechosas, han escrito tambien a esas mismas notabilidades apercibiéndolas contra el lazo que se las queria tender.

El Pensamiento Español hace notar anoche que *La Iberia* se ha abstenido de copiar el mentis dado por LA CORRESPONDENCIA a ciertos rumores referentes al infante D. Sebastian, y de los cuales se hizo eco el diario progresista.

Haciéndose cargo *La Epoca* de la noticia de *La Regeneracion*, anunciando la salida del ministro de Gracia y Justicia, dice que la en-

fermedad del Sr. Negrete no se ha agravado y al contrario, todos los anuncios son de que antes de inaugurarse las tareas parlamentarias, el Sr. Negrete se hallará en su puesto.

El corresponsal en Madrid del *Diario de Barcelona*, insiste en creer acordada una corta promocion de senadores, que se publicará al mismo tiempo que la convocatoria.

El embajador de Francia en Madrid M. Barrot, ha llegado a esta corte.

Ayer ancló en el puerto de Lisboa una escuadra inglesa compuesta de cinco buques de guerra, entre los cuales está la fragata de coraza *Warrior*. El almirante habia pedido inmediatamente el honor de una audiencia al rey de Portugal.

Continúan en Lisboa con grande animacion los festejos para celebrar el matrimonio real. El marqués de Loulé ha sido hecho duque.

El Pueblo duda que Garibaldi se embarque para América, como se ha dicho, porque si bien es cierto que en la carta que dirige al conde de los Estados Unidos en Viena, padece acoger las proposiciones que se le hicieron, parecele a *El Pueblo* que los ruegos de sus amigos disuadirán de su proposito, puesto que Garibaldi, ante todo, se debe a su patria.

El correo de Ultramar ha traído noticias de Samaná (isla de Santo Domingo), que llegan al 26 de agosto.

Hacia ocho dias que no cesaba de llover de una manera copiosísima.

El estado sanitario era relativamente bueno: el número de enfermos no pasaba de 4 por 100 de las fuerzas estacionadas; estas consisten en la fragata *Cortés* y dos barcos viejos ó pontones, dotados con veinte hombres cada uno, y cuyos cascos proceden de buques negros apresados en años anteriores en esta isla. La goleta *Cruz* tambien estaba allí, pero hacia algunos dias que salió para Puerto Plata con objeto de estacionarse en este último punto.

Seis dias antes estuvo en aquellas aguas la goleta de hélice *Isabel Francisca*, procedente de Santo Domingo, para hacer un relevo de tropas y trasportar una bateria rodada. A los dos dias salió de regreso.

El gobernador militar y la garnicion continuaban veraneando en las afueras del pueblo, como a una legua de él en un punto que llaman *Las flechas de Colon*, sitio bastante fresco y ventilado.

El cura párroco se hallaba en otro lugar nombrado Sabana la Mar, a corta distancia de Samaná, donde no hay iglesia, pues la que existe no merece tal nombre. Parece que el gobierno de la isla, a quien aquel ha dado parte de esta falta de templo, trata de que se levante uno.

Acababa de llegar el *Pájaro del Océano*.

Se habla de meetings celebrados por los polacos refugiados en Londres, en los cuales se habria declarado justos y laudables los atentados cometidos contra el gran duque Wielopolski.

Dice el periódico *la France* que Mr. Thouvenel no ha ofrecido jamás su dimision ni se ha hallado nunca en desacuerdo con el emperador respecto a la cuestion romana.

Los americanos del Sur residentes en Inglaterra han recogido fondos para socorrer a los soldados de su partido prisioneros en la actualidad de los federales. Han reunido mas de 20,000 duros.

El 4. dia del santo del emperador Francisco José, recibió S. M. austriaca a una co-

mision de magnates y propietarios húngaros, que ha llegado a Viena con el fin de darle gracias por la concesion del Banco de crédito territorial.

La Cámara de diputados de Prusia ha terminado en la sesion del 3 la discusion del presupuesto. Esta ley, tal como se ha puesto a votacion, ha sido aprobada casi por unanimidad. En ella se fijan los ingresos en 136.263.348 thalers, y los gastos se fijan en 133.835.326, de los cuales 126.966.849, son para los gastos ordinarios, y 6.868.337, para los extraordinarios. Este presupuesto pasará al Senado, que se dice está dispuesto a devolverle a la Cámara de diputados, invitándola a que restablezca los créditos suprimidos.

Escriben de la Martinica el 10 de setiembre, que estaba organizándose la compañía de voluntarios que se recluta en aquella colonia. El general Forey, antes de partir de la isla, visitó la ciudad de Saint-Pierre, recorriendo los principales establecimientos y siendo acogido por todas partes a su paso con ardientes muestras de entusiasmo.

En el mensaje que han presentado los jefes circasianos a la reina de Inglaterra, se dice que en el mar Negro la Rusia se apodera siempre que puede de todos los buques que llevan a bordo circasianos. La *Fabrie* se fia a este hecho como grave, y dice que si no fuera desmentido categóricamente por el gabinete de San Petersburgo, daria lugar a pensar que existen cruceros rusos en el mar Negro, lo cual seria una violacion manifiesta del art. 11 del tratado de Paris, que estipula la neutralizacion del mar Negro y del convenio anejo a dicho tratado, que determina la fuerza y el número de buques ligeros necesarios para el servicio de sus costas, que Rusia y Turquía pueden mantener en aquel mar. Por su parte el *Nord* de Bruselas explica lo que hay en el asunto, diciendo que no en menosprecio, sino en virtud de ese mismo tratado de 1856, y con el número de buques fijado por la convencion especial que forma su segundo anejo, la Rusia impide, en nombre de la civilizacion y de la humanidad, el que los circasianos vendan a los turcos sus hijos y sus hijas para la recluta y servicio de los harenas musulmanas. Esta antigua costumbre circasiana habia quedado ya casi anulada del todo antes de la guerra de Crimea por la intervencion de la Rusia; pero durante la guerra se renovó con mayor fuerza ese tráfico.

Se cree en Viena que el emperador a su vuelta a aquella capital, tomará algunas resoluciones decisivas respecto a la política que deba seguirse con los países que no se han adherido a la Constitucion de febrero.

El gobierno serbio despues de largas deliberaciones ha aceptado las resoluciones de las conferencias de Constantinopla. En su consecuencia el gobernador de la ciudadela de Belgrado que tenia en su poder desde algunos dias antes el firman imperial, se lo ha remitido al príncipe Miguel. El embajador de Inglaterra en Turquía cuyos consejos segun parece no han sido extraños a esta determinacion del gobierno serbio, salió de Belgrado el 5 de octubre dirigiéndose a Viena.

Garibaldi ha escrito un nuevo mensaje dirigido al pueblo de Stockholm en que llama a la raza escandinava la mas noble de todas las bellas razas de Europa. El documento se reduce a unas cuantas declamaciones sobre los beneficios de la paz universal.

Segun la estadística del Banco de Inglaterra que acaba de publicarse, el metálico en este establecimiento asciende ahora a 16.949.137 libras esterlinas, y a 22.368.354

sus billetes en circulacion. Las transacciones en los fondos extranjeros, y especialmente en el papel turco, son numerosas é importantes, y la demanda del dinero aumenta. Los directores del Banco no han creído, sin embargo, necesario elevar el interés del descuento, que sigue por lo tanto al 2 por 100.

Segun escribe desde Paris a *El Constitucional*, persona que le merece gran crédito, se asegura que en los altos círculos de aquella capital que está muy próxima la solucion definitiva de la cuestion de Roma, y que probablemente a fines del mes actual acontecerán en Europa sucesos de la mayor gravedad é importancia. El emperador Napoleon dirigirá al Padre Santo una carta, en la cual le escitará a que resuma y presente sus deseos, el último término de sus aspiraciones en estas criticas circunstancias, y al mismo tiempo el jefe del ejército de ocupacion colocará una parte considerable de este en los confines del territorio pontificio para impedir la entrada y salida de fuerzas de cualquier clase que sean. Si su Santidad no contesta ó pide mucho mas de lo que el emperador se propone resolver, las tropas francesas evacuarán a Roma y el rey Victor Manuel quedará en libertad de ocuparla con las suyas si lo juzga conveniente.

Escriben de Méjico que hay un completo desbarajuste en aquella capital. Mientras públicamente se dan comisiones a los generales de quienes Juarez no está muy seguro, manda por debajo de cuerda instrucciones a sus adeptos para que les seduzcan las tropas, y si es posible los quiten de en medio.

El colegio de asturianos de Méjico está siendo objeto de la rapacidad fiscal: parece que quieren echarse encima de sus bienes, pues ya se han pedido a su rector los títulos de propiedad.

El ministro americano no está en muy buenas relaciones con el gobierno de Juarez, a causa de cierto privilegio concedido a un francés para la extraccion de plata en pasta, allí prohibida. Dicese que el tal francés, protegido por Doblado, ha hecho una extraccion extraordinaria de la plata de las iglesias, totalmente dilapidada en poco tiempo, fundiendo con ella hasta estatuas de una arroba de peso, pues el permiso que habia obtenido era para fabricar muñecas.

En Inglaterra ha aumentado la renta de aduanas durante el último año económico en la cantidad de 375,000 rs., a pesar de haber sido reducidos a 42 los artículos que pagas derecho de importacion por los aranceles ingleses.

La renta de correos ha tenido tambien el considerable aumento de 25,000 libras esterlinas. El aumento en sellos asciende a 388,775 libras esterlinas, y el que ha habido en misceláneas, a 776,363.

Entre los gastos é ingresos en Inglaterra en el trimestre que terminó en 30 de setiembre último, existe un déficit espantoso, que sube a la enorme suma de 3.429.902 libras esterlinas, ó sean 342.900.000 rs. próximamente. Esta tremenda diferencia entre los gastos y los ingresos del Estado, proviene sola y exclusivamente de los estragantes dispendios que se están haciendo para construir buques con coraza, que no puedan navegar, y cañones inservibles a fuerza de ser eficaces.

SEGUNDA EDICION.

Por reales órdenes de 8 del actual que hoy inserta *la Gaceta*, se ha accedido a las solicitudes de permuta de D. Patricio Navarro, registrador de la propiedad del partido judicial de Archidona, y de D. Antonio José Caracuel, que lo ha sido de Huelva, nombrán-

doseles para los respectivos cargos, igualmente ha sido trasladado al registro de Ne-greira D. Ramon Javier Caamaño, y al de Lain D. Manuel María Chouza.

Han sido nombrados registradores de la propiedad:

- De Amurrio, en la provincia de Alava, don Manuel Jimenez y Ayala.
- De Coria, provincia de Cáceres, D. José Cordero y Zapata.
- De Tolosa, provincia de Guipúzcoa, don José Joaquín Gurpegui.
- De Grazalema, provincia de Cádiz, D. José María Torres.
- De Puente Caldeas, provincia de Pontevedra, D. Manuel Goyanes y Sanjurjo.
- De Almaden, provincia de Ciudad-Real, don Antonio Abad Talegon.
- De Tamajon, en la provincia de Guadalupe, D. Agustín Alonso y Gomez.
- De Durango, provincia de Vizcaya, D. Juan Ontiveros y Gil.
- Y de Ceuta, en la Audiencia de Sevilla, don Marcelino Rodrigo y Lúgido.

Segun participa al ministerio de Estado el cónsul general de España en Paris, ha fallecido abietamente en aquella capital doña Gabina de Alvarez, viuda de Alvarez, de edad de 74 años y natural de Carranque, provincia de Toledo; no habiendo dejado más bienes que el menaje de su cuarto, cuya venta en almoneda ha producido la cantidad de 488 francos, que despues de abeoados todos los gastos ha quedado reducida a 133 francos y 10 céntimos. Lo que se publica a fin de que las personas que se crean con derecho a la espresada suma en concepto de herederos de la difunta, acudan a acreditarlo por sí ó por medio de apoderado ante el cónsul general de España en Paris.

El gobernador capitán general de Santo Domingo, con fecha 19 de agosto, y el de la isla de Cuba con fecha 15 de setiembre participan que no ocurre novedad en aquellas islas, y que su estado sanitario es tan satisfactorio como permite la estacion.

Mañana a las once, se celebrará en el juzgado del Barquillo la vista de dos delas causas que se siguen contra *El Contemporáneo*.

Entre las obras prohibidas que han sido detenidas en la frontera francesa, se encuentran ejemplares de una coleccion titulada *el Boletín francés*, y obras de Napoleon III con párrafos que han sido eliminados despues del 2 de diciembre, en especial el epígrafe concebido así: *Año la libertad*.

Se anuncia ya la llegada a Paris en esta semana de MM. Magne y Billault, y de los mariscales Mac-Mahon, Canrobert y Randon. El mariscal Niel llegará al mismo tiempo que el emperador.

Se ha hecho un curioso resumen de los diputados que desde el año 1789 han constituido en Francia las diversas legislaturas. La Asamblea Constituyente de 1789 contaba 1.200 diputados; la legislativa de 1791, 750. La Convencion conservó esta misma cifra, que la Constituyente del año III redujo a 500. Este número bajó a 300 por la Constitucion del año VIII. Napoleon I lo elevó a 629. La Restauracion fijó el de 430. Despues de los acontecimientos de julio Francia contó con 459 diputados; bajo la Constituyente de 1848 con 900, y en fin, con 780 bajo la legislativa de 1849. Hoy Francia, despues de haberse engrandecido con tres departamentos, es representada por 270 diputados.

El príncipe Jousonpoff con un esmero y una conciencia artística dignas del mayor elogio ha escrito la historia de la música en Rusia. La primera parte de su obra, que se

LOTERIA MODERNA.

ESTRACCION DE HOY

Números tomados al oído.

Con 50,000 duros..... 11,594
Con 20,000..... 10,246
Con 10,000..... 19,042
Con 5,000..... 8,120
Con 3,000..... 47,354

Con 1,000 duros.

18.661 26.037 9.011 1.426 17.204
14.083 14.470 16.242 7.629 10.924
23.305 15.572 7.300 8.888 18.716

Con 500 duros.

29.755 5.822 8.750 16.662 12.949 10.464
5.688 4.139 9.765 19.765 12.615 4.893
24.655 19.799 12.444 3.169 29.239

Con 400 duros.

9.413 1.805 13.983 20.028 3.398
17.552 6.467 7.456 0.188 10.403
7.382 21.843 4.172 24.445 1.981
3.025 28.816 28.940 20.125 15.742

Con 300 duros.

22.760 10.507 13.228 23.927 13.226 10.074
28.427 26.823 13.931 4.129 17.425 23.850
16.264 20.384 24.485 3.355 5.054 19.619
26.030 19.496 29.098 10.576 12.713 3.725
16.426 19.760 25.804 13.695 16.787 3.963
11.340 20.934 26.784 4.665 25.738 18.014

Con 100 duros.

| | | | | | |
|--------|--------|--------|--------|--------|--------|
| 1.506 | 17.156 | 10.417 | 22.655 | 17.884 | 13.706 |
| 18.770 | 35.493 | 3.219 | 18.167 | 21.644 | 6.125 |
| 10.990 | 11.914 | 28.372 | 6.072 | 26.899 | 11.097 |
| 2.110 | 25.438 | 9.635 | 18.309 | 21.010 | 2.371 |
| 22.834 | 8.066 | 18.857 | 11.304 | 2.981 | 23.799 |
| 28.188 | 2.218 | 29.789 | 17.459 | 24.970 | 23.975 |
| 4.456 | 12.017 | 14.048 | 18.158 | 23.158 | 8.939 |
| 24.570 | 29.003 | 16.594 | 18.932 | 10.765 | 15.747 |
| 5.934 | 19.796 | 12.618 | 19.798 | 23.260 | 6.151 |
| 2.089 | 26.739 | 10.623 | 3.825 | 16.883 | 18.256 |
| 23.402 | 23.914 | 6.280 | 23.504 | 24.528 | 2.794 |
| 26.618 | 11.464 | 7.220 | 16.210 | 20.987 | 15.605 |
| 22.348 | 26.766 | 7.922 | 16.650 | 10.584 | 13.966 |
| 15.331 | 6.242 | 1.756 | 23.660 | 11.978 | 7.505 |
| 712 | 20.917 | 12.449 | 4.601 | 27.186 | 18.689 |
| 27.726 | 27.938 | 8.885 | 22.007 | 26.354 | 22.445 |
| 21.845 | 13.386 | 21.500 | 11.684 | 22.170 | 8.993 |
| 3.151 | 15.382 | 17.923 | 22.863 | 22.845 | 8.405 |
| 21.250 | 12.830 | 946 | 5.783 | 6.656 | 5.143 |
| 478 | 3.923 | 26.642 | 8.520 | 21.015 | 19.826 |
| 18.933 | 26.055 | 27.699 | 21.346 | 9.458 | 8.364 |
| 7.518 | 9.022 | 9.601 | 15.726 | 29.748 | 18.208 |
| 22.921 | 14.556 | 18.076 | 7.564 | 7.340 | 16.889 |
| 2.768 | 4.422 | 16.807 | 28.653 | 23.675 | 7.672 |
| 12.842 | 6.997 | 20.319 | 10.526 | 18.374 | 20.816 |
| 18.233 | 12.031 | 1.905 | 24.804 | 21.409 | 29.455 |
| 26.063 | 2.361 | 14.589 | 21.765 | 16.844 | 27.706 |
| 8.087 | 5.641 | 29.202 | 16.637 | 13.537 | 3.848 |
| 28.937 | 27.374 | 22.620 | 26.459 | 13.334 | 22.422 |
| 10.111 | 2.504 | 10.017 | 1.132 | 28.163 | 22.607 |
| 19.892 | 19.486 | 8.004 | 20.066 | 1.446 | 17.849 |
| 14.695 | 2.485 | 10.067 | 25.979 | 20.709 | 24.221 |
| 28.274 | 11.235 | 9.009 | 76 | 18.988 | 18.362 |
| 27.540 | 21.648 | 6.135 | 18.115 | 11.717 | 28.519 |
| 28.586 | 27.749 | 7.272 | 21.169 | 15.571 | 24.549 |
| 8.092 | 20.406 | 25.322 | 28.971 | 6.322 | 16.706 |
| 3.211 | 26.538 | 16.274 | 24.284 | 10.137 | 25.073 |
| 12.879 | 783 | 355 | 20.043 | 3.799 | 23.930 |
| 28.584 | 23.229 | 12.091 | 24.955 | 20.716 | 3.938 |

Con 100 duros.

| | | | | | |
|--------|--------|--------|--------|--------|--------|
| 10.366 | 24.477 | 17.708 | 29.589 | 25.271 | 23.933 |
| 20.941 | 4.773 | 3.363 | 3.419 | 11.295 | 22.509 |
| 26.751 | 26.947 | 24.661 | 13.061 | 26.715 | 16.497 |
| 22.707 | 6.639 | 13.213 | 26.912 | 5.095 | 16.952 |
| 15.493 | 10.099 | 14.932 | 3.104 | 12.912 | 5.340 |
| 22.627 | 23.095 | 22.945 | 7.448 | 19.762 | 12.854 |
| 20.476 | 19.774 | 17.283 | 14.205 | 23.195 | 21.398 |
| 12.094 | 17.089 | 6.474 | 4.382 | 23.414 | 21.143 |
| 19.152 | 106 | 2.113 | 1.467 | 17.335 | 11.268 |
| 7.164 | 11.711 | 1.842 | 17.643 | 23.997 | 4.999 |
| 29.579 | 1.945 | 9.939 | 7.296 | 18.061 | 4.104 |
| 10.870 | 15.367 | 20.421 | 29.500 | 9.341 | 24.882 |
| 29.934 | 12.662 | 22.589 | 9.973 | 11.775 | 13.884 |
| 25.440 | 9.068 | 27.623 | 5.376 | 22.619 | 4.186 |
| 24.999 | 27.760 | 23.934 | 4.337 | 10.939 | 14.326 |
| 13.103 | 22.816 | 5.754 | 22.068 | 3.984 | 27.121 |
| 23.363 | 13.447 | 15.574 | 21.598 | 804 | 4.376 |
| 29.934 | 12.662 | 22.589 | 9.973 | 11.775 | 13.884 |
| 23.345 | 23.376 | 22.341 | 24.828 | 10.039 | 17.317 |
| 25.239 | 13.104 | 22.691 | 17.335 | 29.813 | 14.818 |
| 4.800 | 4.110 | 7.834 | 8.760 | 471 | 19.728 |
| 13.616 | 20.546 | 23.074 | 19.712 | 22.245 | 10.528 |
| 18.094 | 24.836 | 12.693 | 4.894 | 21.569 | 21.410 |
| 14.133 | 21.920 | 5.475 | 14.197 | 10.529 | 1.397 |
| 23.303 | 25.762 | 87 | 17.639 | 16.890 | 16.636 |
| 7.876 | 20.278 | 3.425 | 13.685 | 16.319 | 24.120 |
| 21.555 | 20.919 | 4.773 | 28.552 | 10.049 | 3.343 |
| 24.839 | 9.823 | 9.818 | 7.855 | 1.922 | 8.358 |
| 24.118 | 8.744 | | | | |

ha publicado en casa del editor Saint Jerro, está destinada a la música sagrada, que ha...

La prensa de Viena que vió con mal disimulado regocijo la tentativa de Aspromonte...

Anoche se puso en el teatro de Variedades el drama titulado El Mulato, que ya hace tiempo no habíamos visto desempeñar...

En el Circo se estrenó la zarzuela en un acto Entre mi mujer y el primo, arreglo de una pieza conocida y representada en nuestros teatros...

Mañana se pondrá en escena en el teatro de Novedades Jaime el Barbudo.

En la corrida de toros que se celebrará el domingo se lidiarán dos toros de Mazpule...

La academia de San Fernando cita a concurso para la provisión de una plaza de ayudante arquitecto civil de Filipinas...

Ya han sido nombrados los tribunales que han de presidir los ejercicios de oposición a varias cátedras vacantes...

Por el juzgado de Palaco se llama a don A. Levy, doña Matilde Palafox, D. Luis Augusto Colom...

Por el P.ado a D. Narciso Feliz y Miralles.

Por la sección de Fomento del gobierno civil a D. Manuel Perez Vizcaino.

Mañana a las doce del día se venderá en pública subasta la loza existente en la antigua fábrica de la Moncloa.

Dice un periódico que, según sus noticias, parece que vuelven a hacerse gestiones en algunas ciudades con objeto de que se traslade a ellas el colegio de infantería que existe en Toledo...

Los periódicos avanzados echan la culpa de los desórdenes de Londres anunciados por el telégrafo, a los jesuitas.

Escandalizase y asombrase La Discusion, de que La Epoca no haya dado una terminante contestación al asunto de La Iberia...

Algunos periódicos franceses han publicado el siguiente telegrama: «Madrid 4 de octubre.—Se asegura que la carta ultimativa publicada, y en la que el general Prim se queja amargamente de la conducta del general Serrano, es apócrifa.»

Mr. y Mme. de Lavalette, han hecho transportar de Roma todo su mobiliario personal, y por eso se afirma con insistencia que la partida del diplomático francés es decisiva.

La exposición agrícola francesa en Londres ha sido tan bella, que los comisarios británicos han dirigido al emperador una carta, en la cual se suplica que no permita que esta magnífica colección se deshaga...

Según las últimas noticias de Puerto Rico, el empleado de hacienda Sr. D. Cayetano Costa había sido víctima de una imprevision. Parece que se hallaba colocado en un frasco de cristal una cantidad de fulminato de plata...

El 27 de agosto llegó a Nueva York el Gran Oriental, procedente de Liverpool, con 1,400 pasajeros y 3,000 toneladas de cargamento.

Un periódico propone al ayuntamiento de Madrid que, ya que cuenta con fondos actualmente, piense en trasladar a sitios más a propósito los mercados que están en las plazuelas de San Ildefonso y del Carmen...

Dice El Contemporáneo que al banquete dado en Sevilla por los diputados de la provincia, el ayuntamiento y la diputación a los individuos del gabinete que viajan con sus majestades...

Segun un periódico, no es solamente en Valencia donde se han reunido las fracciones del partido moderado, sino que así ha sucedido también en otras provincias.

No es exacto, según El Eco del País, que el señor marqués del Duero vaya a Málaga a la inauguración del ferro-carril.

Parece que las regatas que debieron verificarse en Cádiz durante la permanencia de SS. MM. en aquella población, y que al fin no tuvieron lugar, se efectuarán ahora con objeto de que los dueños de las embarcaciones puedan optar a los premios...

En las poblaciones que visitan SS. MM. se aprovechan algunas buenas gentes para esplotar al prójimo. En Sevilla, se sabe que en una fonda se cobró a un caballero y una señora que se hospedaron por algunas horas...

Escríben de Baena que el consumo de tabaco aumenta más cada día, demostrándose con esto la completa desaparición del contrabando que antes se hacía de este género estancado, y que perjudicaba tanto a la renta...

Dice un periódico que D. Ramon Antequera, vecino de Argamasilla de Alba, ha escrito y someterá en breve a la censura un libro titulado: Juicio analítico del Quijote, el cual contiene curiosos e importantes datos acerca de los principales personajes de la obra inmortal de Miguel Cervantes...

Los periódicos avanzados echan la culpa de los desórdenes de Londres anunciados por el telégrafo, a los jesuitas.

Escandalizase y asombrase La Discusion, de que La Epoca no haya dado una terminante contestación al asunto de La Iberia sobre entrega de no sabemos cuántos millones al infante D. Sebastian.

Algunos periódicos franceses han publicado el siguiente telegrama: «Madrid 4 de octubre.—Se asegura que la carta ultimativa publicada, y en la que el general Prim se queja amargamente de la conducta del general Serrano, es apócrifa.»

Mr. y Mme. de Lavalette, han hecho transportar de Roma todo su mobiliario personal, y por eso se afirma con insistencia que la partida del diplomático francés es decisiva.

La exposición agrícola francesa en Londres ha sido tan bella, que los comisarios británicos han dirigido al emperador una carta, en la cual se suplica que no permita que esta magnífica colección se deshaga...

Según las últimas noticias de Puerto Rico, el empleado de hacienda Sr. D. Cayetano Costa había sido víctima de una imprevision. Parece que se hallaba colocado en un frasco de cristal una cantidad de fulminato de plata...

El distinguido artista español D. Mariano Arellano, que ha hecho la corona para la joven reina de Portugal, ha sido condecorado por el gobierno de aquella nación con la cruz de la orden de Cristo.

Mr. Peréire, que salió el 7 de París para Biarritz, debe haber acompañado al emperador hasta aquella capital. En la Bolsa circulaba el rumor de que el emperador se aprovechará de esta ocasión para conceder a la Compañía del Mediodía, la concesión del camino de hierro de Marsella a Cete.

Las últimas noticias de China dicen que el ejército imperial llegó el 5 de agosto delante de Nankin, capital de los insurrectos, y tomó posiciones ventajosas a 500 metros de la ciudad. El siguiente día fue atacado por cuerpos de rebeldes que habían abandonado las cercanías de Shang hai para defender la capital insurrecta...

quitar la plaza, interceptar los convoyes y rendirla por hambre.

Los rebeldes comprenden el peligro en que se encuentran, por lo que hay disidencia entre sus generales.

Los aliados a quienes se espera de ante de Na-kin para mediados de noviembre, podrán establecer el sitio en toda regla y con condiciones favorables.

La ciudad de Shang-hai está ya desembarazada de los rebeldes que la han abandonado, obteniendo con ello ventajas al comercio exterior. Esta plaza adquiere una importancia tal, que se trata de construir hacia la izquierda otra población que se llamará la nueva Shang hai, proyecto que comenzará a realizarse para el mes de febrero próximo.

Ninguno continúa sosteniéndose contra los rebeldes merced a algunos cañones franceses e ingleses. Peros tsiping, que se hallan en gran número a doce millas de aquel lugar, en Yun, interceptan las comunicaciones con el interior.

En Italia el descontento es bastante grande, porque la amnistía no se aplicará más que a los garibaldinos, y el decreto no se refiere a los reaccionarios presos ni a los desertores del ejército, y en la Península se quisiera que la clemencia real no hiciese ninguna excepción.

Antes de dejar el ministerio Mr. Conforti, ca obtenido el indulto de dos criminales condenados a la pena capital. En todo el tiempo que Mr. Conforti ha conservado la cartera de Justicia, no ha habido en Italia ni una sola ejecución.

El cura de Santa Ana, que había sido arrestado por haber negado los sacramentos a Mr. Caputo, acaba de ser puesto en libertad.

El tribunal militar de Turin ha juzgado a los oficiales que pertenecían al ejército enviado a Sicilia bajo las órdenes del general Mella para combatir la insurrección garibaldina, y que presentaron su dimisión. Esta dimisión no ha sido aceptada y el tribunal ha dictado sentencia destuyéndolos.

Segun dice la Gaceta de Silesia, el emperador de Rusia no ha invitado al conde Zamoiski a que viaje por el extranjero, sino que le ha desterrado.

La temporada del teatro italiano de París se abrió el jueves próximo pasado con la Norma, por la Penco, a la que seguirá la Lucia con la Frezolli; despues sin duda la Stradella, particion del baron de Flotow, chambelan. Nuestro compatriota el tenor Vidal, aseguran debutará con la Cenerentola.

El 4 del corriente tuvo lugar en reunion solemne la ejecucion de la cantata premiada por el Instituto de París. La orquesta ejecuto en esta misma reunion una sinfonia del Sr. Samuel David, premiado en Roma el año pasado.

Verdi ha salido de París para Rusia. Debiá llegar el domingo 21 del pasado a San Petersburgo.

Se ha representado en el teatro de San Carlos de Nápoles una nueva ópera titulada Catalina Bium, música del maestro Besignani, libreto de Domenico Bolognesi. Esta obra es buena, pero no buenisima. La ejecucion estaba confiada a la Spezza y a Aldighieri, Massimiliani y Brinoli.

En los funerales del marqués del Vasto, en Nápoles, se ha ejecutado una misa de Paisiello en la iglesia de San Fernando. El Independiente, de Dumas, se dedica escusivamente a hacer el elogio de lo bien que cantó su parte el tenor Tiberini.

Han sido escriturados para el teatro de Jerez de la Frontera la prima donna Ponti y el tenor Dell'Armi.

Haley va dejando una partitura incompleta titulada Noé, grande ópera en cinco actos. Ambrosio Thomas es el encargado de terminarla.

TERCERA EDICION.

No tiene el menor fundamento la noticia echada a volar estos dias por los opesicionistas, y que hoy se lee en algunos periódicos, de que el duque de Tetuan se retirará temporalmente de los negocios para ser sustituido por alguno de sus amigos que no tienen contraidos compromisos en la cuestion de Méjico. El duque de Tetuan no abandonará el puesto en que hoy le retienen solo su lealtad y su patriotismo, mientras cuente con la confianza de las Cortes y de la corona.

Hoy a medio dia recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 10. El «Moniteur» publica hoy el balance del Banco. Los efectos en Cartera han aumentado en 65 3/4 millones, y los billetes han disminuido en 31 millones. Segun este estado, la existencia en metálico en el Banco es de 29 3/4 millones, y la de billetes del Tesoro 12 1/4 millones.

Lisboa 10. Acaba de llegar el vapor del comercio «Amazona». El marqués de Loulé ha sido nombrado duque.

Las Novedades copia hoy de una carta de París el párrafo siguiente: «La candidatura (del Sr. Mon) no está admitida, pero ha sido discutida en Consejo de ministros, y el gabinete espera, para decidirse, el resultado de ciertas gestiones que se harán cerca del Sr. Mon. Si este insiste en su política contra el general Prim, su nombramiento no será probable. Si ofrece guardar silencio sobre todo lo que se diga acerca de Méjico, entonces ocupará sin duda el sillón presidencial.»

Sobre la anterior noticia solo podemos decir que es absolutamente falso que el gobierno se haya ocupado todavía de la cuestion de la presidencia del Congreso.

El correo de hoy, nos dice que si bien Ga-

ribaldi ha empezado a sufrir grandes dolores por el estado de su herida, la vida del célebre guerrillero no ofrece peligro alguno.

El 7 a la una y veinte y dos minutos de tarde se botó al agua desde la grada del arsenal de la Carraca la fragata Villa de Madrid. El buque se deslizo sin jetcuacion hasta quedar sobre las olas en que se gallardea, y sin sufrir la mas ligera averia.

Se han cumplido, dice un diario de Cádiz, los pronósticos de S. M. la Reina. Esta augusta señora, al ver el domingo último que la Villa de Madrid se detuvo en la grada, lo primero que preguntó fué si había experimentado algun detrimento. Se le manifestó que ninguno, y entonces dijo: Pues si la fragata se encuentra en el mismo estado, si es magnífica por reunir las mejores condiciones, ese entorpecimiento nada importa, nada se ha perdido, pues Dios querrá que vaya al agua con toda felicidad.

Así efectivamente ha sucedido en medio de los vivas mas entusiastas a S. M. la Reina, causando una alegría general entre los concurrentes: la misma experimentarán todos los españoles, pues conocido el interés que inspira el fomento de la armada, todos sin distincion alguna tomarán parte en el regocijo que ocasiona tan feliz resultado.

La fragata Villa de Madrid es el buque de mayor eslora que cuenta hoy en el mar la marina de guerra española.

Sus dimensiones principales son las siguientes:

Eslera entre perpendiculares . . . 306 1/2 pies. Manga 55 1/2 Puntal 28 1/2 Desplazamiento 4,731 toneladas. Fuerza nominal de la máquina 800 caballos. Montará 50 cañones. En batería, 36 del calibre de 68 con peso de 80 1/2 quintales cada uno y en el alcázar y castillo 14 rayados de 46 centímetros.

Muchos plácemes, muchas enhorabuenas, recibió el comandante de ingenieros señor Lomas, tan luego como terminó aquel importante acto. Nosotros también le felicitamos muy de veras por tan fausto resultado.

El día 6 se recibió en Huelva la noticia de que S. M. había enviado 16,000 rs. para el coste de la reedificación del convento de iglesia de San Francisco, edificio notable y hoy en estado de ruina. Reptóse inmediatamente las campanas, y los habitantes de aquel barrio cambiaron a las calles victoreando a la Reina.

Un amigo nuestro que acaba de visitar la Rábida, nos dice que aquel monumento histórico, arruinado casi del todo años atrás, va sufriendo reparos desde que fué visitado por los augustos duques de Montpensier. La diputacion provincial de Huelva consigna anualmente en su presupuesto 10,000 reales para las obras, y se proyecta establecer en aquel pintoresco asilo de Colon, un cuartel de inválidos para los marinos.

Dentro de pocos meses se aumentará nuestra marina de guerra con las tres goletas de hélice que se construyen por contrata en el astillero de Huelva. Son buques de excelentes condiciones, y casi están en situacion de poder ser botados al agua.

El día 4 hundióse parte de una casa que se está levantando en Huelva, quedando bastante estropeados algunos de los trabajadores ocupados en su construcción. Inmediatamente fueron socorridos, mostrando todo el pueblo gran interés por aquellos infelices.

En el sorteo de la loteria moderna celebrado hoy, ha correspondido el premio de 50,000 duros a Barcelona; el de 20,000 a Madrid; el de 10,000 a Valladolid; el de 8,000 a Málaga; el de 5,000 a Barcelona, y el de 3,000 a Madrid.

De Londres nos escriben hoy que los agiotistas de aquella bolsa empiezan ya como a principios de año a circular rumores acerca de los certificados de cupones españoles con el objeto de dar valor a un papel que no lo tiene, y toman o por base la próxima apertura de las Cámaras a donde dicen se llevará la cuestion. Para que no caigan en este lazo algunas personas crédulas como ya ha sucedido anteriormente, debemos consignar que el gobierno no piensa ocuparse de semejante asunto y que todos estos rumores no son otra cosa que agios inmorales para sorprender a unos cuantos incautos.

La goleta Africa, que se botó al agua el 5 a presencia de SS. MM., tiene 174 pies de eslora, 25 de manga y 17 de puntal. El desplazamiento es de 414 toneladas; la fuerza de sus máquinas, construidas en Barcelona, de 130 caballos, y su armamento se compone de 2 cañones de 32, en colisa.

Se ha dispuesto que en la misma grada que ocupó en el arsenal de la Carraca la fragata Villa de Madrid, se ponga la quilla de otra blindada, que llevará el nombre de Principe Alfonso. También se ha dispuesto que continúen las obras de la fragata también blindada Navas de Tolosa.

De París nos dicen que el gobierno de Victor Manuel ha aceptado las proposiciones de arreglo de la cuestion italiana que por encargo del emperador de los franceses le ha presentado el príncipe Napoleón; y que en su consecuencia, muy pronto las tropas italianas tendrán abierto el camino de Roma. Para arreglar la forma se tiene por seguro que Ristuzzi llegará a París de un momento a otro para conferenciar con el emperador. Ristuzzi se encuentra decidido a dimitir si no puede presentarse a las Cámaras con la tan apetecida solucion de la cuestion romana.

La llegada a Lisboa de una escuadra inglesa, noticia que se daba anoche con cierta importancia, es un suceso insignificante y ya previsto y que no tiene otra significacion

que el deseo del gobierno inglés de verse representado por alg unos buques de su marina en el acto del casamiento del rey de Portugal.

Una carta de Nápoles que tenemos a la vista, expli ca cuáles son las medidas adoptadas para combatir con las partidas de reaccionarios en la Capitanata. Se formarán listas por los ayuntamientos de los hombres que se hallen fuera de sus casas; se darán estas listas al público; se cerrará y se despojará de cuanto contengan a las casas que se hallen fuera de poblado; saldrán de todos los pueblos los carabinieri, los guardas de policía y los guardias nacionales para hacer una persecucion constante de noche y de dia; y no volverá a permitirse que se pueblen los campos hasta que desaparezca el último reaccionario.

En un despacho telegráfico dirigido desde Madrid a París y que han publicado varios periódicos extranjeros, se dice que los condenados en Granada por hacer la propaganda protestante han apelado de la sentencia y serán juzgados últimamente por la audiencia de Málaga. Lo primero lo creemos natural; pero lo segundo es tan falso como que en Málaga no hay audiencia ni tribunal alguno de apelacion.

El entorpecimiento que no dejó el 6 que se votara al agua la fragata Villa de Madrid en presencia de SS. MM. no fué un suceso ni lamentable ni nuevo en los fastos de la marina, pues en los arsenales de Francia y de Inglaterra han sucedido alguna vez, y en uno de esta última nacion ocurrió otro igual precisamente estando la reina Victoria presenciando el acto. Esto dice el diario gaditano de oposicion El Comercio, asegurando que en nada debe afectar al inteligente ingeniero constructor Sr. Lomas lo sucedido por que no son cosas de esas que pueden preverse, ni de las que afectan en lo mas mínimo a la reputacion de un hombre de ciencia y experimentado.

La Discusion se complace en dar como segura la noticia de la venida de Cabrera a España, (noticia terminantemente desmentida por nosotros) para tener el gusto de fundar en ella toda especie de suposiciones y comentarios, hasta el punto de decir que el famoso general carlista vendrá a prescribir y perseguir a los que se sacrificaron por la causa de las leyes hoy vigentes. Puede vivir tranquilo nuestro colega democrático que no sucederá nada de lo que con tan pavorosas frases nos anuncia.

Se han nombrado inspectores de estadística de la provincia de Barcelona al coronel D. Pascual Granés y de la de Madrid al coronel D. Joaquin de Vera y Olozabal oficial cuarto del ministerio de la Guerra, y al teniente coronel de caballería D. Antonio José Barberin.

Se ha concedido el pasé a continuar sus servicios a la Península en el cuerpo de Estado Mayor de plaza, al teniente coronel D. Antonio Rodriguez de Caral que pertenece a dicho cuerpo en Filipinas.

Ha sido declarada obra de testo para los que se preparan con objeto de ingresar en la escuela de Estado Mayor el Compendio de historia de España, escrito por D. Manuel Ibo Alfaro.

Nuestro cónsul general en Alejandria de Egipto, D. Severino de Barberia, pasó por Malta con direccion a su residencia, de regreso de Francia, a donde fué con real licencia.

Sen innumerables los sicilianos napolitanos que desembarcan furtivamente en Malta, por motivos diferentes: hay desertores, prófugos, garibaldinos y comprometidos por la causa del rey Francisco II, bastando saber que hoy por hoy existen en Malta 6,000 sicilianos de todos color s políticos, lo que da bastante que hacer a la policia inglesa.

El celeberrimo Alejandro Dumas despues de pasados dos años de su visita a la isla de Malta, donde fué acogido con una amabilidad estimada, se acuerda ahora de su visita y prodiga a los mallenses insultos groseros, criticando de una manera inconveniente a la flor del mundo, como llaman los poetas a la isla de Malta.

El ilustrado periódico el Mediterráneo rechaza de una manera ativa sus injustos ataques y llama loco al célebre escritor.

Lamentándose en uno de sus párrafos de la ingratitude del autor del Monte cristo dice: «No debe maravillarnos. Salido de España, despues de haber recibido las mas lisonjeras distinciones por parte de los galanes españoles, escribía al siguiente dia que la Europa concluía en los Pirineos.»

Mañana abandonará Nápoles, su nueva patria, y donde tantos favores ha recibido, y dirá de Nápoles cuanto malo se puede decir.

Dumas, sin ser el escritor apasionado como Hugo, el sentimental como Lamartine, sin tener una idea social como Azeglio y Manzoni, es todavia un escritor cuyas obras se leerán 15 ó 20 años mas, precisamente por las extravagancias con que da un aire de originalidad a sus fabulas.

A la llegada de un vapor francés a Malta hace pocos dias, unos cuantos franceses se mofaron de un capuchino y la policia tuvo que acudir en defensa de los extranjeros que lo hubieran pasado mal, con los mallenses que todo lo toleran, menos un insulto a nuestra santa religion.

Hace dias que se espera en Malta de paso para Egipto a S. A. R. el príncipe Napoleón, que segun dicen, poco tiempo del giro que toman los asuntos de Roma, en el palacio de las Tullerias, no quiere hallarse presente a la solucion.

Segue en Malta el movimiento de buques de la escuadra inglesa, y todos ellos se dirigen hacia las costas de Italia, en términos que ni uno solo ha quedado en la antigua residencia de los Caballeros de San Juan.

El proyectado enlace entre la princesa Maria Carolina de Hohenzollern-Sigmaringen y el principe Humberto de Saboya ha sido propuesto, segun se dice, y senta lo los preliminares de las negociaciones por el rey de Portugal, cuyo hermano, su antecesor en el trono, estuvo casado, como es sabido, con una princesa de la casa Hohenzollern-Sigmaringen.

El folleto que se anuncia de Mr. Proudhon lleva por titulo *La unidad de Italia* y está dividido en tres partes. Las dos primeras están consagradas a cuestiones que anuncia el título, y la tercera a explicar el por qué de la animadversión de que ha sido objeto el autor últimamente en Bélgica.

La Universidad de Varsovia abrió sus puertas el 23 de setiembre, despues de haber estado cerrada durante 39 años. Se enseñarán en ella dos facultades, la jurisprudencia y las ciencias exactas y naturales. El ministro de Instrucción pública M. Krzywicki presidió el acto de la apertura. En su discurso prometió el apoyo del emperador, del principe gobernador y de la administración civil, recomendando a su solicitud el porvenir de aquella institución.

Se dice en París que el Crédito Mobiliario francés iba a doblar un capital. En los últimos días se observaba, sin embargo, alguna reacción en contra de esta compañía.

Continúan en París los rumores de modificación ministerial.

La insurrección sigue tomando alarmantes proporciones en Nápoles. Se habla de varios encuentros en algunos de los cuales han obtenido los facciosos señalados triunfos. El gabinete de Turin ha comprendido la necesidad de fijar preferentemente la atención en tal estado de cosas, y está resuelto a hacer convergir hacia Nápoles gran parte de las fuerzas que puso en movimiento cuando la intentona garibaldina.

El corresponsal en París de *El Diario Español* dice saber por conducto digno de todo crédito que la alta influencia que ha tomado bajo su protección la causa del Pontificado, asegura a sus amigos que no hay motivo alguno de temor, y que si bien Napoleón III fluctúa y es muy probable que no siga siendo tan reaccionario como algunos desean, no por eso se dejará arrastrar por la senda revolucionaria y anti-católica que Fould y Persigny señalan como la única que pueda conducir a puerto de salvación.

Las últimas noticias de Palermo dicen que el estado del país ha mejorado. Los desórdenes habían cesado en muchos puntos y el bandolerismo había disminuido, pero la miseria se dejaba sentir cruelmente en gran número de poblaciones.

Se anuncia como cierta la próxima retirada del general Brignone, prefecto de Palermo, que reúne los poderes de gobernador general de la isla. Esta retirada era muy sentida.

El 30 de setiembre fueron presos 80 camorristas que se encontraban reunidos en un antiguo palacio cerca del *orto botánico*. Se les cogieron una cantidad considerable de dinero y los registros y papeles de esta criminal asociación.

Cartas de la provincia de Zamora hablan de la inauguración del nuevo pueblo de Peleaganzo, arrasado en la inundación que tuvo lugar en aquella provincia, y cuya pronta reedificación es debida a los esfuerzos del diputado por Toro Sr. Moyano.

Las prisiones continúan siendo numerosas en Sicilia, donde el partido de acción está lejos de permanecer tranquilo. — Espérase en las costas de Sicilia de un momento a otro una escuadra inglesa.

Se dice que el Sr. Rattazzi ha determinado ir a París, a instancias del principe Napoleón.

Los vapores correo trasatlánticos varían su salida de la Península con arreglo a lo acordado últimamente desde el segundo viaje del mes actual.

Cada día es mayor la recaudación que se obtiene en las aduanas marroquíes hipotecadas al pago de nuestro crédito de guerra, y mayor por consiguiente la suma que ese crédito se disminuye mensualmente, pero precisamente tal vez por el buen resultado que al Tesoro marroquí produce la intervención de las aduanas por los españoles, es falso lo que anoche y hoy dicen algunos periódicos respecto a que el emperador de Marruecos trata de cont. ser un nuevo empréstito para satisfacer de una vez a la España.

Esta tarde recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Paris 9 (a las doce del día). Al abrirse hoy en París la Bolsa, los precios eran los siguientes: El 3 por 100 francés a 71-85. El interior español a 49 3/4. La diferida a 45 1/4. La pasiva a 21 7/8. Los consolidados ingleses a 94. El crédito mobiliario francés a 1,202. El crédito mobiliario español a 865. Mercantil 582. Las acciones del ferrocarril de Zaragoza a 623. Ferrocarril del Norte 541. Lombardos 640.

Hoy se ha verificado la inauguración de la Exposición de Bellas Artes, a la que han asistido el infante D. Sebastian, los ministros residentes en Madrid y los individuos del jurado elegido para esta exposición. Por la ojeada que hemos dado a los salones, hay en la Exposición muchos y bellísimos cuadros. Una sala está exclusivamente destinada a las obras presentadas por individuos del bello sexo.

Han sido retiradas por la parte fiscal, de orden del gobierno, las dos denuncias últimamente fulminadas contra *El Pueblo*.

El Sr. Nuncio de Su Santidad se ha trasladado de Cádiz a Málaga para estar en dicha

población todo el tiempo que en ella permanezcan los reyes. El prelado se aloja en la casa del conde de Roma Sr. D. Tomás Heredia.

La segunda representación de la zarzuela *Las hijas del Eo* obtuvo anoche en el teatro de Jovelanos el mismo brillante éxito que la primera. El público llamó a los actores despues del acto de la Sr. Checa y el señor Obregon, quien dicho sea de paso se muestra en esta obra, no solo como buen cantante, sino como un actor consumado.

Dicese en París que la comedia nueva de Mr. Emilio Augier, *El hijo de Gibas*, será representada en Compiègne ante los emperadores antes de serlo en el teatro de la comedia francesa.

El torero Peroy ha sido contratado para trabajar en la Habana, a donde marchará en breve.

Dice un periódico que es posible se estrenen en el regio coloso dos óperas debidas a la inspiración de dos españoles. La una, compuesta por D. Avellino de Aguirre, titula *El asedio de Tarifa*, y la otra del señor general Iriarte, así la letra como la música.

Hoy ha continuado la vista de la causa formada a los ingenieros de caminos de la provincia de Segovia, de cuyo asunto diayer conocimiento a nuestros lectores. A las doce menos cuarto ha empezado el acto continuando en el uso de la palabra el señor Aguirre y Mella que ha terminado a la una y cuarto empezando el Sr. Medina que es otro de los defensores.

Ayer se fugó una criada que segun parece se llama Melitona Manuela Martínez, de la casa de sus amos llevándose varios objetos que les había robado. Dicese que era rematada de la galería de Alcalá y que la habían recibido sin tomar informes de sus antecedentes. Parece imposible que a pesar de los repetidos ejemplos de esta clase haya todavía quien admita criados de dudosa conducta o indocumentados.

Ayer fué preso un ratero que estaba robando en una bohardilla de la calle de Toledo, habiéndose apoderado ya de un gran lío de ropa. Para escapar quiso abrirse paso amenazando con la navaja a un guardia veterano; pero no le valió su heroísmo, pues al fin dió con sus huesos en la trena.

Hoy ha tenido lugar en una de las salas de esta audiencia la vista de un incidente relativo al pleito que se viene siguiendo entre D. Sebastian Paley y D. Joaquin Francisco Pacheco por una parte y D. Mariano Calderon Ocho por otra, sobre el proyecto de desecación del pantano de la Albufera en la Alcudia Isla de Mallorca. Los letrados que sostienen los derechos de los litigantes son los distinguidos abogados D. Primitivo Andrés Cardaño y D. Mariano Aguilarr Bartolomé.

No se confirma la noticia de que los representantes de las potencias europeas en la capital del Japon hayan abandonado dicha ciudad, sin embargo la rencoresa actitud de los

nobles japoneses hace temer que se cometan algunos excesos que dificultarian la permanencia de los europeos en el país. El gobierno continúa haciendo los esfuerzos imaginables para contener el fanatismo de los grandes.

La *Gaceta oficial* de Turin publicó el 6 el decreto de amnistía. Este decreto va precedido de un preámbulo del Sr. Rattazzi en el cual se dice que si el ministerio ha resistido durante algun tiempo a los impulsos generosos del rey era porque quería que la calma y la seguridad renaciesen en el país. El imperio de las leyes, sigue diciendo el preámbulo, ha sido restablecido y la Italia puede olvidar el crimen de Garibaldi para no acordarse mas que de los servicios que ha prestado a su patria. Enérgico contra la rebelión, añade el Sr. Rattazzi, el gobierno se muestra clemente despues del triunfo y responde a los deseos de las poblaciones italianas al mismo tiempo que a los votos de los amigos de la libertad y de la unidad de Italia.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 487 fanegas de trigo de 48 a 54 1/2 rs., quedando por vender sobre 684; la cebada de 24 a 26, y la algarroba a 41 1/2.

Hoy recibimos detalles de los sucesos que ocurrieron en Hyde Park con motivo del último *meeting* garibaldino. La multitud que llenaba aquel paseo era tan compacta, que a las dos horas de haber empezado la reunión, era imposible el tránsito. Cerca de doscientos obreros irlandeses armados de palos fueron con ánimo de impedir la manifestación. Al poco tiempo empezó la lucha a los gritos de viva Garibaldi ¡abajo el Papa! que por todas partes se oían. Intervino la policía, pero a pesar de sus generosos esfuerzos la llanura de Hyde Park se convirtió en un vasto campo de batalla donde solo faltaban soldados con uniforme. Calculase que a las cuatro de la tarde se habían reunido de 80 a 90 mil personas en aquel sitio. Irlandeses y garibaldinos eran vencedores o vencidos a cada momento. Muchos combatientes fueron heridos a palos ó a pedradas. De cuando en cuando se apaciguaba la lucha, y entonces velábanse en diversos puntos a trabajadores que subidos en tribunas improvisadas tomaban la palabra para denunciar, unos al emperador de los franceses y otros al Papa. Por fin, comenzó a llover y el agua contribuyó a calmar los ánimos y a dispersar la multitud. Por la noche cesó de llover y se formaron nuevos grupos en aquel prado. Han sido presas quince personas, y otras quince heridas mas ó menos gravemente y casi todas en la cabeza, fueron transportadas a los hospitales.

VIAJE DE SUS MAJESTADES.

Granada 9. SS. MM. y real familia han entrado en esta capital a las cinco de la tarde. El carruaje ocupado por los reyes no podía atravesar por entre la multitud que se

agolpaba para contemplarlos y victorearlos. Desde los balcones las señoras arrojaban ramilletes con tal profusión, que los coches y aun los caballos quedaban cubiertos de flores. Es indescribible el entusiasmo de estos habitantes.

Nuestro corresponsal, que acompaña a la corte en su viaje nos escribe la siguiente carta:

JAN 8 de octubre. — Mucho pudiera decir a Vd. acerca del recibimiento que en todos los pueblos del tránsito han tenido SS. MM. desde su salida de Sevilla; pero me limitaré a referirle mas estensamente el que tuvieron antes de anoche en Bailen y anoche en esta ciudad.

A las once de la noche llegaron los augustos viajeros a Bailen. La numerosa concurrencia que ocupaba las calles del tránsito, no cesó ni un solo momento de victorear con frenético entusiasmo a SS. MM. Basta mucho despues de haber entrado en el regio alojamiento que estaba preparado en la casa palacio que tiene en aquella población el excelentísimo señor duque de Osuna. Durante la comida tocaron varias piezas escogidas de la música del batallón cazadores de Barcelona y la de la ciudad, teniendo lugar a las once un bonito castillo de fuegos artificiales preparado por el célebre pirotécnico valenciano Sr. Minguet. La serenata duró hasta la una y media de la madrugada.

El pueblo en masa, que se hallaba reunido bajo las ventanas de palacio, aclamaba y victoreaba continuamente a sus monarcas, que se han mostrado muy satisfechos de las repetidas muestras de amor y entusiasmo que durante su corta permanencia en aquella población han recibido de sus habitantes.

A las doce de la mañana dejaron SS. MM. a Bailen, cuyo vecindario ha hecho cuantos esfuerzos son imaginables para probar a los augustos viajeros el inagotable cariño que siempre, y hoy mas que nunca les profesan.

Dada ya, aunque en globo, una ligera idea de lo ocurrido en Bailen, paso a describir la segunda parte de mi correspondencia.

Multitud de gentes de los pueblos cercanos y de esta ciudad, salieron a esperar a SS. MM. a la carretera, estendiéndose en fila a ambos lados de aquella, y ocupando las alturas inmediatas en la estension de un cuarto de legua escaso. A esta distancia se hallaba colocada una magnífica tienda de campaña, en la cual aguardaban para acompañar a los augustos viajeros, una comisión del municipio. A las cinco y media las campanas de la Santa Iglesia Catedral y de las demás parroquias, anunciaron la llegada de SS. MM., que entraron seguidos de algunas carretelas descubiertas, ocupadas por el ayuntamiento y personas particulares y de inmensa muchedumbre, que con loco entusiasmo los victoreaba y aclamaba. La carrera, que de hoy mas se llamará de Isabel III, así como la plaza, que desde ayer se denomina del Principe Alfonso, estaban intransitables, tanto, que con suma dificultad podía el coche real abrirse paso.

En la carrera había diferentes arcos de triunfo, y entre ellos uno dedicado por los

abuelo fue investido con este cargo; porque mi familia parecia destinada a acumular todas aquellas infamias, y ha dejado escritas algunas relaciones que hacen erizar los cabellos, limitándome a dar por esta sola vez el extracto de ellas. El día en que debía ser ejecutada la sentencia, el encargado principal de la escritura de cámara, acompañado de un alguacil del Chatelet, trasladaba a la cámara de la cuestión que era una gran pieza sombría para que no pudieran verse distintamente las fisonomías, y cerrada herméticamente para que los gritos no se oyeran afuera. El condenado era conducido a ella inmediatamente, y puesto de rodillas se le leía en alta voz la sentencia. En seguida se le sentaba, ataba y estendía en un potro para atormentarle, y en aquel momento entraban dos consejeros del Parlamento, comisionarios delegados para interrogarle. Inmediatamente comenzaba el interrogatorio y entre pregunta y pregunta, se le apretaban los miembros con un tornio, constituyendo este procedimiento un nuevo tormento, se le desgarraban las carnes ó se le molían los huesos. A qué venia maltratar aquel cuerpo una aquella misma noche debía ser cadáver?

A las reiteradas preguntas que se le hacían para que declarara si tenía cómplices, el desgraciado no respondía las mas veces sino con gritos de dolor ó sollozos. Muchos perecían en aquellos espantosos tormentos; calculábase las fuerzas que las quedaban para sufrir, y escasas veces fallaba aquel odioso cálculo.

Los mas robustos no podían resistir aquella bárbara prueba pasado cierto limite. Cuando una espuma sanguinolenta brotaba de sus labios, cuando el sudor de la agonía corría por sus lividas sienes, se apresuraban a desatarlos y a estenderlos en una cama, ejecutándose casi siempre al octavo horacegui.

Hé aquí lo que era todavía al fin del siglo XVII el último día de un condenado a muerte. Por la noche se entregaba al ejecutor lo que quedaba de aquella criatura humana. El escribano y alguacil acompañaban aquel resto hasta el lugar del suplicio; se instalaban por la última vez a que dijera sus cómplices y se retiraban despues de haberle saludado solemnemente, encontrando yo que en aquel estado había algo mas siniestro aun que en el *ave, Caesar, martiri te salutant*, de los mártires.

Entonces llegaba su vez al ejecutor, que era preciso acabara una obra de destrucción tan bien empezada, rompiendo con una barra de hierro las articulaciones de aquellos miembros mutilados, poniendo en una rueda

aquel cadáver anticipado, con la faz vuelta hacia el cielo hasta que espirase. ¿Para qué volverle la cara al cielo? ¿Para que pudiese elevar hasta allí un grito de venganza contra la crueldad humana? Debo apresurarme a decir que nos han quedado un gran número de monumentos de aquellos procedimientos monstruosos que apenas podemos creer sean de tiempos no muy lejanos de nosotros; pero todos llevan impresa la huella de la violencia que se imponía a los hombres encargados de ejecutar tales barbaries. Si al pie de algunos procesos verbales de torturas que tenemos aun, la mano desfalfeada del torturado no puede trazar sino caracteres ilegibles que parecen otras tantas manchas de sangre, la del juez y la del escribano no están ni mas firmes ni seguras. Véase que en un momento dado se apodera de los actores de aquella escena horrible una especie de fiebre, pues el que interroga no oye, y el que escribe deja correr convulsivamente la pluma por el papel sin poder formar letras. La emoción produce en ellos el mismo efecto que el sufrimiento en la víctima. Lo decimos muy alto para consuelo de la humanidad, no acusamos sino a las instituciones, nunca a los hombres. Los esclavos de la ley he observado siempre que necesitaban mucha indulgencia y piedad, comparando lo que ellos sentían con lo que los demas experimentaban.

Los anales judiciales no han conservado los nombres de los alguaciles, que no eran, por lo demas, sino oscuros cómplices de aquellos dramas sangrientos; pero los veinte últimos años del siglo XVII nos presentan casi sin interrupción uno llamado Claude Amyot, como asistiendo diariamente en calidad de escribano, siendo preciso convenir que la existencia de aquel desgraciado ofrecía alguna semejanza con la de un ejecutor.

Los consejeros, mayores en número, podían alternar en el cumplimiento de su dolorosa misión de comisarios investigadores, y la desempeñaban descansadamente. Véase figurar con mas frecuencia entre ellos, a M. Tiquet, de quien voy a hablar en el capítulo siguiente, y M. Lambert d'Herbigny, Barbier, etc. Este era el único que parecia conservar en medio de aquellas escenas desgarradoras, la calma y libertad de espíritu del magistrado; su firma, aun cuando hubiera escrito mucho, estaba siempre limpia y perfectamente trazada.

Yo no referiré todas las notas que Sanson de Longval ha dejado sobre sus primeras ejecuciones; pero fácilmente se comprenderá que todas han sido escritas en un desorden de espíritu y de corazón que hacia temblar su mano. Ofrecen, repito, pocas particularidades interesantes y no varían en los deta-

les; únicamente, pues, para guardar un riguroso orden cronológico, mencionaré rápidamente, antes de llegar a madama Tiquet, algunas víctimas caídas a su presencia en el campo del suplicio, con la fecha de su ejecución. Estas son: en 1683 Claudio Vaultier, quebrantado vivo por asesinato, seguido de robo. — El 11 de febrero de 1688, Juan Nonis, hijo, por igual crimen. — El 18 de mayo de 1689, Francisco Manuquin, por testigo falso: este desgraciado tenía apenas veintinueve años, y durante el proceso pretendió no tener mas que diez y siete, esperando enternecer a sus jueces por su juventud. — El 21 de enero de 1690, Gabriela Henry, mujer de Santiago Piedescigle, ayuda de cámara del conde de Chamilly, convencida del crimen de asesinato. — El 26 de setiembre de 1691, Urbana Attibard, mujer de Pedro Barrois, de edad de treinta y cinco años, que habiendo envenenado a su marido, fué condenada a retractación pública y ser ahorcada y estrangulada hasta morir, despues de haberla cortado la mano; su cuerpo fué quemado y las cenizas arrojadas al viento. — Y en fin, el 16 de diciembre de 1693, Clara Lermenet, mujer de Miguel Cloquetur, pinche en casa de M. de Breteuil, sentenciada a muerte despues de inauditos tormentos, por robo doméstico.

Proceso y ejecución de madama Tiquet.

Al principio del año de 1699 produjo una sensación profunda en París y fué bien pronto el alimento de todas las conversaciones, un acontecimiento raro. Un magistrado muy apreciable, M. Tiquet, consejero del parlamento, acababa de escapar como por milagro a un audaz complot urdido contra su vida. Despues de haber sufrido el fuego de una banda de asesinos apostados a su paso, cayó ensangrentado y casi exánime en medio de la calle, cerca ya de su casa, y sin la precipitación con que su criado que había oído el ruido de las detonaciones, acudió a su socorro; es probable que no hubiera sobrevivido a aquel atentado criminal.

Todo el mundo se admiró estraordinariamente al saber que M. Tiquet, en el estado lamentable en que se encontraba, rehusara obstinadamente le trasladaran a su casa,

preñando buscar hospitalidad en la de una señora amiga suya, la señora condesa de Villemur, pues era de presumir y esperar encontrase en aquella los tiernos cuidados de su mujer y dos hijos que tenía ya de su matrimonio. Aquella conducta, por lo menos singular, hubiera dado lugar a interpeñaciones poco favorables a la moralidad del consejero, si no hubiesen corrido inmediatamente rumores mucho mas graves que vinieron a producir una explicación mucho mas terrible. Súpose que Mad. Tiquet, al saber la noticia del atentado, corrió a casa de la dama de Villemur, pidiendo ver a su marido, pero que este había rehusado recibirla; y en fin, que había contestado al primer magistrado en cargo de inquirir las causas del crimen y comenzar la sumaria, que no tenía mas enemigos que su mujer. No se necesitaba mas para despertar la curiosidad en la población de París, y bien pronto la historia de Mr. y de Mad. Tiquet, corrió de boca en boca contándose lo siguiente: Angélica Nicolasa Carlier (madama Tiquet) había nacido en Metz en 1657; su padre, impresor y librero acaudalado de aquella ciudad, había dejado al morir una fortuna de mas de un millón que debía dividirse entre ella y un hermano mayor. Huérfana a los quince años, no tuvo otra tutela que la de su hermano, que la hizo educar en un convento. Cuando entró en el mundo era ya una jóven formal adornada con toda clase de seducciones. Su belleza era notable; su talento y educación nada dejaban que desear, pareciendo presagiarla todo un elevado y brillante destino.

No tardó, en efecto, en ser requerida matrimonialmente por una multitud de pretendientes, entre los cuales se hallaban bellas proporciones. Pero sea por no saber escoger, sea porque su corazón no se hubiese aun insinuado, pasó mucho tiempo sin que Angélica se hubiera pronunciado en favor de nadie. Aquella vacilación fué favorable a M. Tiquet, que la había seguido los pasos, pues mereció a su posición de consejero del Parlamento, que lisonjeara el amor propio de la jóven, acabó por sobreponerle a sus pretendientes. El nombre plebeyo de Pedro Tiquet indicaba suficientemente que debía su alto rango en la magistratura mas a su mérito que a su nacimiento; pero en aquella época en que los malos casamientos eran menos numerosos de lo que lo fueron en el siglo siguiente, la ambición de la señorita Carlier no podía aspirar a un enlace superior. Debemos añadir que M. Tiquet no obedecía solamente a la inclinación de su cora-

DIARIO DE MADRID.

hortelanos a S. M. la Reina, y el cual se hallaba adornado con frutas de todas clases y rodeado de manzanos, granados y algunos otros árboles frutales, que con sus productos en las ramas todavía, habían sido trasplantados al sitio en que se encontraban.

En las otras avenidas que tiene la plaza a donde da frente el real alojamiento se hallan otros tantos arcos de triunfo dedicados a SS. AA. el príncipe de Asturias y las infantas doña Isabel, doña María de la Paz y doña María del Pilar Berenguela.

Por la noche dieron una magnífica serenata a SS. MM. durante la comida, y aun mucho después la música del hospicio y la del batallón caza ores de Madrid.

Las casas en su mayor parte están iluminadas con un gusto y profusión admirables, distinguiéndose tanto en esto como en la elegancia de sus colgaduras, la de D. Angel Fernandez, el gobierno civil, el Casino primitivo, el de los artistas y alguna otra. La catedral y la casa capitular, y con particularidad esta última, están tan bien engalanadas con tan refinado gusto, y producen sus iluminaciones un efecto tan sorprendente y magnífico, que sin disputa son las que mas sobresalen.

El 3 fué entregado en Jaén a SS. MM. el precioso romancero compuesto por los vates de aquella ciudad, en el que figuran hermosas poesías, espresion fiel del amor que al trono y a la Reina profesan sus autores. En el romancero figuran los nombres del señor Hurtado, gobernador civil de la provincia, y de los Sres. D. Juan A. Viedma, D. A. de Ochoa, D. J. Almedres y otros.

El Ayuntamiento de Jaén repartió el día 8 mil raciones de pan y carne a los pobres, en celebridad de la visita de los reyes.

Da Loja escriben que la régia morada se prepara con lujo y ostentacion propias de las personas a quienes se dedica, por el señor duque de Valencia, el cual, según se dice, cuenta entre otros muebles de esquisito gusto y grande mérito, con el estrado de lujo que servia a Luis XVIII.

El Sr. Salamanca ha hecho venir de París tres grandes aparatos para iluminar con luces eléctricas durante las noches que están en Granada los Reyes, la plaza de palacio.

Además de profusa iluminación que disponen los dueños de los cármenes del Dauró en la falda del palacio Arabe de la Alhambra en Granada, se están colocando en las alamedas mas de seis mil luces en globos venecianos de vivos colores para encenderlos en la noche del baile régio.

El remate tendrá lugar el día 20 del corriente octubre, de doce a dos de la tarde, ante el escribano D. José Guerrero Brea, calle Mayor, núm. 114, duplicado, cuarto entresuelo, en cuyo despacho obran los títulos de propiedad y pliego de condiciones. — José Guerrero Brea.

CLASE DE TENEURIA DE LIBROS por partida doble. Calle de Segovia, núm. 26, cuarto segundo de la derecha. Los honorarios son 40 reales mensuales.

GRAN REBAJA. UNA BONITA CAJA de madera, propia para viaje, con 100 cartas, 100 sobres, lápiz, plumas, obleas, polvos, tinta, lapicero, portaplumas y una bonita falstilla: antes 15 rs., ahora 12. Se regala un par de gemelos finos, Plazuela de Matute, núm. 4, almacén de papel de Carretero.

Santos de mañana.—San Nicasio, obispo y mártir, y San Fermín, obispo y confesor. Gaitos.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la Iglesia de las Escuelas Pías de San Fernando, donde por la mañana habrá misa cantada, y por la tarde se cantarán visperas y reserva. — En la iglesia de San Antonio del Prado comienza una solemne novena al glorioso San Francisco de Borja. A las diez será la misa mayor con sermón, que predicará D. Castor Campaña; por la tarde a las cuatro y media después de manifestar a S. D. M. se rezará la estación y el rosario, y predicará D. Emilio Moreno Cebada. Terminándose con la novena, gozos y reserva. — Prosigue celebrándose a novena de la Virgen del Rosario en la Iglesia de Santo Tomás: predica en la misa mayor D. Eugenio Aguado, y por la tarde en los ejercicios dirigirá la plática D. Basilio Sanchez Grande. — En Monserrat se cantará al anochecer una solemne Salve a la Virgen del Pilar, en preparación a su festividad. — Visita de la corte de María: Nuestra Señora del Milagro, ó la de Belén, en San Juan de Dios.

Orden de la Plaza.—Servicio para el día 11.—Parada: Baza y Las Navas.—Jefe de la guardia exterior del Real Palacio: Señor teniente coronel segundo comandante de Las Navas, D. Juan Emeline y Alvarez. — Jefe de día: Señor comandante capitán de Artillería a caballo, D. Luis Fernandez Henestrosa. — Visita de Hospital: Borbon. — El general gobernador, Serrano del Castillo.

ANUNCIOS

VENTA DE UNA CASA.—SE VENDE en pública y estrajudicial subasta, causando remate definitivo en el mismo acto a favor del mejor postor, una casa de sólida y moderna construcción, sita en Aranjuez y su calle del Real, núm. 13, antiguo, 8, moderno, que se halla tasada pericialmente en 133,589 rs.

GRAN REBAJA. UNA BONITA CAJA de madera, propia para viaje, con 100 cartas, 100 sobres, lápiz, plumas, obleas, polvos, tinta, lapicero, portaplumas y una bonita falstilla: antes 15 rs., ahora 12. Se regala un par de gemelos finos, Plazuela de Matute, núm. 4, almacén de papel de Carretero.

ACADÉMIA DE MATEMÁTICAS Y dibujo, Pez, 2, segundo. Las clases de dibujo son gratis para los que asistan a alguna otra.

ITALIANO Y FRANCÉS.—SE ABREN clases de dichos idiomas los días 10 y 20 de cada mes por un nuevo sistema sumamente breve y sencillo a precios módicos. Hay clases para señoras con la hija del profesor. Este recibe los días no festivos de once a una. Calle de Capellanes, 11 y 16, 3.º, izquierda. On apprend l'espagnol aux étrangers.

GUANTES DE GABRETILLA.—LOS hay para señora y caballero, desde 4 a 12 rs. par.—Carretas 14.

MUY INTERESANTE.—VERDADEIRA liquidación, 50 por 100 de rebaja. De todos los géneros de bisutería de la casa del Sr. Desplantes, Carrera de San Gerónimo, núm. 15.—Se traspasa la tienda.

CIENTAS CARTAS, CIENTOS SOBRES, LÁPICES, tinta, plumas, porta id., lapiceros, jabón, cola, obleas, polvos, gemelos, todo 10 rs.; inglés, 12; Olivo, 5, al lado de la fábrica de cajas.

SE HALLA VACANTE EL DESTINO de sacristán mayor de la Santa Iglesia Magistral de Alcalá de Henares, cuya provisión ha de hacerse por el cabildo de la misma, en sacerdote espuesto de confesor, con la dotación de 4,000 rs., pagados por la fábrica, casa y otros emolumentos. Los aspirantes deberán acudir a la secretaría de dicha Santa Iglesia, en el término de quince días, desde el de este anuncio.

AL PRÍNCIPE ALFONSO, CALLE DE PRECIADOS, NUM. 3, ESQUINA A LA DE TETUAN.

GRAN BAZAR DE PRENDAS CONFECCIONADAS. SURTIDO DE GENEROS PARAMEDIDA. NOVEDADES DE LAS PRINCIPALES FABRICAS DE ESPAÑA, FRANCIA, INGLATERRA, BELGICA Y DE LA ALEMANIA DEL NORTE. ESPECIALIDAD EN ABRIGOS PARA SEÑORA. ESTACION DE INVIERNO. Se ha recibido el surtido completo de prendas, según las últimas novedades, tanto en hechuras como en géneros.—El surtido es tan grande, que las prendas se cuentan por miles en todas clases. Hay prendas expresamente para viaje, entre otras inverneses de género impermeable. Las prendas son desde lo mas superior hasta lo mas sencillo. Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor, D. Hilarion de Zuloaga.

LIQUIDACION en perlas y joyas.—Gran barato en composituras: plazuela de Matute, núm. 6.—Se remite a provincias. SE CEDE UNA SALA CON ALCOBA. Só un dormitorio para una persona que no necesita asistencia. Se advierte que no es casa de huéspedes. Calle del Olmo, núm. 35, cuarto segundo, dos golpes.

ALVACEY DE VINOS.—EL DUÑO del establecimiento de la calle de la Magdalena, núm. 33, se ha trasladado al antiguo ya acreditado almacén de la Plazuela del Progreso, núm. 11; lo que participa a sus numerosos parroquianos, siendo sus precios los siguientes: Valdepeñas de primera clase de 44 a 48 reales arroba y 21 cuartos botella. Idem, id. de segunda, id., id., a 40 id., y 18 id. id. Arganda, Chinchon y Tarazona a 36 rs. arroba y 15 cuartos botella. Carriena 68 rs. id., y 30 id., id. Viñagre de yema de 22 a 28 rs. arroba, de 9 a 12 cuartos botella. De cuartilla en adelante se lleva a las casas de los consumidores.

INTERESANTE A LOS MINEROS.—La persona que necesite un director de fundición de minerales y escaritas, ó como ensayador, de mineral teniendo la ventaja de saber ensayar toda clase de minerales, dirigir lavados y fundidos los dichos lavados, habiendo adquirido estos conocimientos en la Sierra de Cartagena; la persona que lo necesite podrá dirigirse a Mariano Moreno, calle del Alto, núm. 8, en Cartagena.

ACEITE PARA TEÑIR LAS CANAS para que no se caiga el pelo: hecho por la inventora del bálsamo de Santa Teresa, a 4 y 9 rs. bote.—Prociados, 53, bajo.

EL MEDICO CIRUJANO CATALAN D. Joaquin Dalmau, sigue curando las enfermedades crónicas, tenidas muchas de ellas por incurables. Recibe, calle de la Grada, núm. 24, principal, de doce a cuatro.

zon, sino que veía en aque llamion el medio de restablecer con el patrimonio de Angélica, el equilibrio, perdido hacia ya tiempo, de su situacion financiera, siéndole por lo tanto satisfactorio bajo el punto de vista de la conveniencia. El digno consejero no habia olvidado perseverancia ni diplomacia para conseguir su objeto, habiendo tenido el gran tacto de atraer a su causa dos preciosos auxiliares: el hermano mayor que habia cuidado de la educacion de Angélica, y una tia materna que no dejaba de tener influencia en el ánimo de la joven. Con estos recursos enérgicos, logró triunfar de la secreta repugnancia que inspiraba a esta última, menos tal vez por su fisonomía grave y poco simpática y maneras tiesas y acompasadas, que por su edad, que pasaba ya los límites de una honesta madurez, y su nombre en extremo vulgar.

Los consejos de su tia y de su hermano, y la perspectiva de ser mujer de un consejero del Parlamento de París, se sobrepusieron a la repulsion instintiva de Angélica que se decidió a aceptar la mano de M. Tiquet. Declase que este último para acelerar aquel desenlace, se habia resignado a un heroico esfuerzo de magnificencia que debió costar mucho a la mezquindéz que reveló después. El día del cumpleaños de Angélica la ofreció un magnífico ramo de flores mezcladas con diamantes y pedrerías, valuada lo menos en quince mil libras (cerca de 178,000 reales de nuestra moneda). Para abandonarse a semejante movimiento de generosidad, M. Tiquet debió, no solo violentar su carácter, sino apurar tambien la bolsa de algunos amigos suyos.

En todos tiempos el corazón de las mujeres fué sensible a las joyas, y la delicada atencion de consejero no contribuyó poco al feliz resultado de su intriga matrimonial. La luna de miel duró cerca de tres años. Dos hijos, varon y hembra vinieron a estrechar los lazos de aquella union que hasta entonces no habia turbado la felicidad doméstica.

Esto no obstante, madama Tiquet tenia gustos fastuosos; tenia una gran tren de casa con coches, numerosa servidumbre, etc.; en fin, habia abierto sus salones en los que se reunia una sociedad brillante aunque algo equívoca.

Su marido, que no poseía mas que su cargo, y habia contraido deudas bastante considerables para alcanzar aquella union, hacia de cuando en cuando algunas tímidas y amistosas observaciones a su mujer sobre sus excesivos gastos. A lo que ella no se dio por entendida y continuó sus diversiones. Las amonestaciones de su marido, dulces al principio y después imperiosas no hicieron efecto.

ron en ella la menor impresion, sino que por el contrario pasó insensiblemente de la estimacion a la indiferencia, de la indiferencia a la cólera, y de esta por último a la aversion.

Su hermano, a no dudarlo, contribuyó fuertemente a aquel cambio de sentimientos de Angélica respecto a su marido, introdujo en su casa un joven oficial amigo suyo, llamado M. de Montgeorges, capitán de guardias francesas, joven, bello, de una estatura imponente y de rostro marcial; dotado de maneras elegantes formaba un contraste singular con el pesado esposo de madama Tiquet, que despertó por fin el corazón de la joven. Las reyertas que tenían lugar continuamente no dejaron de facilitar el camino a la pasion que se apoderaba de ella, y bien pronto no rehusó nada a M. de Montgeorges, y si alguna cosa pudo disculpar aquella falta, fué no haber sentido nunca una pasion semejante, y que aun en medio de su vida disipada, fué fiel a ella hasta la muerte.

Era una Indiana del gran siglo, aun antes de que Jorge Sand hubiese creado aquel tipo singular de la mujer superior, largo tiempo oprimido por el yugo de un marido rico y celoso.

Madama Tiquet no tuvo la precaucion de imitacion de las gazmoñas de su tiempo, de ocultar sus amores, y llegó a ese punto de exaltada pasion en que la mujer se abandona por completo, sin miramiento al mundo y a sus leyes. El viejo consejero, a pesar de la ceguera que es comun a su estado, llegó a enterarse de la inconveniencia de la conducta de su mujer, difundida por todo París. Grande fué su asombro y mayor todavía su furor. Empezó por despedir cortésmente a M. Montgeorges y suprimir las recepciones de la señora. Aquel golpe de Estado, de autoridad conyugal, no era propio para restablecer la buena armonia en la familia, y Angélica juró que no se someteria nunca al nuevo género de vida que queria imponerle su marido, y que todos sus esfuerzos tendrian a sacudir aquel yugo abominable.

Parecía tanto mas fácil de conseguirlo, cuanto que se habia casado bajo el régimen dotal, habiendo hallado desgraciadamente en aquellos mismos, hermano y tia que le habian precipitado en una union tan mal combinada, eficaces auxiliares.

A consecuencia de sus disgustos, se encarnizó en perseguir a M. Tiquet, una porcion de acreedores intrasigentes, y consiguieron del Chatelet llevar sobre él sentencias sobre sentencias, llegando nada menos que a intentar la venta de su casa.

Madama Tiquet aprovechó esta ocasion para...

producir continuas dificultades. Muchos de los marchantes pagaban con trabajo un impuesto que les repugnaba, más por su destino que por su importancia. Entre el tumulto y la agitacion del mercado, los comisionados no podian emplear otros medios para reconocer los que le habian satisfecho, que marcándoles con una señal de yeso en sus vestidos. Esta señal se hacia motivo de burla y hasta casi de injuria por parte de los que estaban exentos del impuesto, y aun de los consumidores que iban a proveerse a las plazuelas. Bajo este supuesto, fácilmente se comprenderá que un método de contabilidad tan elemental debia dar lugar a muchas contestaciones. Asi era que a cada instante las habia entre cultivadores y comisionados. Estos últimos, seguros de conseguir el apoyo de la autoridad, no tenían sin duda toda la moderacion necesaria en el ejercicio de sus funciones, porque he oido decir a mi familia que el proverbio insolente como criado de verdugo, no tenia otro origen que sus consiguientes altercados con los marchantes.

En el siglo precedente las cosas fueron tan allá, que el ejecutor Lorenzo Bazard fué víctima de los cólericos amotinados contra los agentes. Un día que habia subido a la picota para hacer los preparativos de una exposicion, la multitud se abalanzó en un abrir y cerrar de ojos, con faginas encendidas, y rodeó el edificio que fué bien pronto presa de las llamas. Habiéndose acudido un poco tarde a apagar el incendio y librar a Lorenzo Bazard, se halló a este último quemado vivo. Hecha una informacion no pudo descubrirse mas que un solo culpable; era un tahenero llamado Lostiere que sin duda dió los haces de leña y fué colgado por el sucesor de Bazard.

Todas estas consideraciones determinaron a Sanson de Longval a dejar su casa de la picota, pues su cargo no le obligaba a residir en ella. Habia entonces en París un barrio casi desierto que se llamaba la Francia nueva, en el lugar que ocupa hoy una parte del arrabal Poissonniere. Si no hubiésemos presenciado de algunos años a esta parte tan sorprendentes transformaciones en el seno de la capital, dudariamos que el cuartel en que vemos actualmente tan soberbias casas grandes, bellas iglesias, un hospicio monumental y el crucero de dos de nuestras líneas férreas; fuera, hace lo menos dos siglos, una gran serie de terrenos baldíos, donde no se descubrían sino algunas habitaciones diseminadas y muy separadas unas de otras. La púdosa casa de los continuadores de la obra de San Vicente de Paul, y una modesta iglesia, dedicada a Santa Ana, se elevaban únicamente en medio...

dio de aquella soledad. Hoy la Iglesia es una cerveceria, y el asilo de los misioneros una prision.

En la nueva Francia y al lado de la Iglesia de Santa Ana, fué donde Carlos Sanson fijó su morada después de haber alquilado la casa de la picote en seiscientos libras, suma fuerte para aquella época. Mas adelante veremos cómo se estableció mi familia definitivamente en este cuartel y no le dejó ya. Yo he sido el único que le he abandonado, cuando a consecuencia de mi destitucion quise romper con todos los recuerdos del pasado.

Los primeros años de la llegada de Carlos Sanson de Longval a París, no ofrecen nada de notable hasta el proceso de madama Tiquet, que será objeto del capítulo siguiente. No es que yo no encuentre antes mas de una página sangrienta en nuestros anales domésticos; pero ahí precise es convenir, en que gustó la aristocracia aun en el crimen, y yo interesaría infinitamente menos a mis lectores con la relacion del suplicio de algunos malhechores desconocidos y oscuros, que con los detalles auténticos que puedo dar sobre el de aquella joven, de que ocupó todo París, hacia el fin del siglo XVII. Su proceso, cuyo desenlace fué tan trágico, no dió menos que decir en aquella época, que el de madama Lafarge, de nuestros días.

Para llegar mas pronto a aquel episodio dramático, pasaré rápidamente sobre las víctimas de las primeras ejecuciones. Asi como así, todas aquellas escenas sangrientas eran idénticas, y trazar su cuadro, seria multiplicar horrores inútiles.

Casi todas las sentencias de muerte se pronunciaron por una cámara del Parlamento llamada cámara de la Tournelle. Ella era la que estatua sobre las peticiones de los sentenciados que apelaban de las sentencias del Chatelet y otras jurisdicciones del territorio del Parlamento. Las formas judiciales eran breves y sumarias. Cuando un acusado persistía en negar el crimen que se le imputaba, las mas veces disponia el tribunal la cuestion preparatoria, y se procuraba arrancarle por horribles sufrimientos la confesion que rehusaba. En otras circunstancias, pareciendo demostrada la culpabilidad por suficientes pruebas, la cámara de la Tournelle al dar la sentencia de muerte, añadía, que el condenado sufriese la cuestion ordinaria y extraordinaria antes de ser conducido al suplicio para que diera a conocer sus cómplices si los tenia.